

# EPIFANÍA DEL SEÑOR EN LA AMAZONÍA

- GUÍA DE ORACIÓN -



**CEAMA**  
CONFERENCIA ECLESIAL DE LA AMAZONÍA

# EPIFANÍA DEL SEÑOR EN LA AMAZONÍA

- GUÍA DE ORACIÓN -

## INTRODUCCIÓN

El Día de los Reyes Magos, celebrado cada 6 de enero, ofrece una oportunidad única para reflexionar sobre la búsqueda incansable de Jesús en nuestras vidas y comunidades. En el contexto de la Amazonía, esta celebración puede ser resignificada con un enfoque pastoral, místico y eclesial, que valore la riqueza cultural, la diversidad y la espiritualidad de los pueblos amazónicos. La CEAMA propone establecer esta fecha como una actividad anual que, comenzando de manera sencilla en 2025, se convierta en un espacio de comunión, solidaridad y cuidado de la creación.

## EJES TEMÁTICOS

### 1. LA BÚSQUEDA DE DIOS

La visita de los Reyes Magos simboliza la búsqueda constante de lo divino. Este primer eje invita a reflexionar sobre cómo los pueblos de la Amazonía expresan su espiritualidad a través de prácticas locales que conectan profundamente con la naturaleza y con el misterio de Dios. Las comunidades pueden organizar momentos de oración, lecturas bíblicas y cantos, como el Salmo 72, que exalten la justicia y la paz.

### 2. SOLIDARIDAD Y HOSPITALIDAD

La visita de los Reyes Magos simboliza la búsqueda constante de lo divino. Este primer eje invita a reflexionar sobre cómo los pueblos de la Amazonía expresan su espiritualidad a través de prácticas locales que conectan profundamente con la naturaleza y con el misterio de Dios. Las comunidades pueden organizar momentos de oración, lecturas bíblicas y cantos, como el Salmo 72, que exalten la justicia y la paz.

### 3. CUIDADO DE LA CREACIÓN

La visita de los Reyes Magos simboliza la búsqueda constante de lo divino. Este primer eje invita a reflexionar sobre cómo los pueblos de la Amazonía expresan su espiritualidad a través de prácticas locales que conectan profundamente con la naturaleza y con el misterio de Dios. Las comunidades pueden organizar momentos de oración, lecturas bíblicas y cantos, como el Salmo 72, que exalten la justicia y la paz.

## GESTO CONCRETO: LA VISITA EPIFÁNICA AMAZÓNICA

Como parte de la actividad, se propone invitar a las comunidades a realizar gestos concretos en el Día de Reyes:

- Visitar a un vecino, amigo o familiar que no hayan visto en mucho tiempo.
- Compartir una comida tradicional amazónica, como pescado fresco.
- Navegar por los ríos para contemplar la creación divina.
- Llevar un café a alguien especial.
- Apoyar a una familia o persona necesitada con algún recurso o compañía.
- Los participantes pueden registrar sus gestos mediante fotografías para compartirlas en las redes sociales de la CEAMA, promoviendo así el sentido de unidad y testimonio. Les pedimos que puedan enviar sus fotografías al correo electrónico [comunicaciones@ceama.org](mailto:comunicaciones@ceama.org) o al WhatsApp +57 313 2755978

## DIMENSIÓN ECLESIAL

Esta propuesta también refuerza el compromiso de la Iglesia en la Amazonía con la evangelización y la sinodalidad. A través de esta actividad, se puede fomentar el diálogo intercultural, la inculturación del Evangelio y la defensa de los derechos de los pueblos amazónicos. La celebración se enriquecerá al incluir elementos locales, como lenguas indígenas, instrumentos musicales autóctonos y testimonios comunitarios.

## IMPLEMENTACIÓN Y PERSPECTIVA A FUTURO

Aunque la propuesta comenzará de forma sencilla en 2025, se busca que esta actividad se consolide como una tradición anual en los nueve países de la región amazónica: Brasil, Perú, Colombia, Venezuela, Ecuador, Bolivia, Guyana, Surinam y Guyana Francesa. La CEAMA desempeñará un papel articulador, fomentando la participación de todas las Iglesias locales y acompañando su desarrollo a lo largo de los años.

## CONCLUSIÓN

La celebración del Día de los Reyes Magos en clave amazónica puede ser un espacio significativo para fortalecer la espiritualidad, la solidaridad y el cuidado de la creación. Esta actividad no solo enriquecerá la vida pastoral y eclesial de las comunidades amazónicas, sino que también será un testimonio vivo del compromiso de la Iglesia con la región y sus pueblos.



**CEAMA**  
CONFERENCIA ECLESIAL DE LA AMAZONÍA